
                                             
 
 
                                                                
 
                                                                                                                         
 
 

CITTA' DI TORINO 
 

CIRCOSCRIZIONE VI 
 
 
CONS. CIRC.LE  N. 78/2011            
            
                  

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE VI 
IL GIORNO  22  GIUGNO  2011 

 
 

nella sala delle adunanze consiliari del Centro Civico di Via S. Benigno, 22, con convocazione  
d’urgenza, avvenuta nelle prescritte forme, si è riunito il Consiglio  della Circoscrizione 
Amministrativa 6, del quale sono membri i Signori: 
 
AGLIANO  FRUSCIONE SATURNINO 
BARBIERI  GARCEA SCAGLIOTTI 
BORIO  GENCO SCAVELLO 
CATIZONE IATI’ SCIRETTI 
COSTA LEDDA TKALEZ 
D’ALARIO  MO TODARELLO 
DE GASPERI  MOIOLI ZITO 
DEL VENTO RASO  
 
La  Presidente Nadia CONTICELLI  e il Consigliere Anziano Numinato LICARI 
 
Risultano assenti i Consiglieri:   ZITO 
 
In  totale  n. 24  Consiglieri presenti.  
 
con l'assistenza del Segretario  Dott. Paolo CAPOLONGO  per  discutere in   
 

SEDUTA PUBBLICA 
 

il seguente provvedimento così indicato all’Ordine del Giorno:  
 
 
ORDINE DEL GIORNO IN MERITO A “FALDA ACQUIFERA QUARTIERE FALCHERA”. 
 
 
 
 



 
VI CIRCOSCRIZIONE AMMINISTRATIVA 

 
ORDINE DEL GIORNO 

 
Falda acquifera Quartiere Falchera 

 
PREMESSO CHE 

 
La zona nord di Torino si trova dal 2004 a dover fronteggiare l’emergenza legata all’innalzamento 
della falda, che nell’ultimo periodo ha presentato punte di acutizzazione sempre più evidenti; 
 
i residenti lamentano il perdurante allagamento di cantine, garages, magazzini, locali ascensori, 
locali caldaia e alloggi, con ingenti danni ai beni ed alle auto custoditi nei locali interessati, 
situazione che crea anche disagio, e in alcuni casi, paura per la sicurezza delle fondamenta delle 
case che per periodi sempre più lunghi sono immerse nell’acqua; 
 
già dal mese di marzo 2011 si sono registrati i primi allagamenti, che sono andati progressivamente 
estendendosi e aumentando di intensità; 
 
i problemi si sono estesi sino alla Borgata Villaretto, oltre che al centro della zona del Quartiere 
denominata “Falchera vecchia”; 
 

PRESO ATTO CHE 
 

Per fronteggiare il fenomeno nei mesi scorsi gli Assessorati regionali ai Trasporti e all’Ambiente 
hanno istituito un Tavolo tecnico che si era posto come obiettivi: 

- la definizione degli interventi da realizzare sia nel breve termine, al fine di dare risposta alle 
problematiche lamentate dagli abitanti del quartiere, sia nel medio termine, al fine di mettere 
in atto un insieme di opere volte a prevenire il ripetersi periodico dei fenomeni, anche in 
funzione dell’evoluzione del sistema idrogeologico dell’area; 

 
- il reperimento delle relative risorse finanziarie; 
 
Durante un incontro svoltosi in Falchera nel settembre 2010 con i cittadini interessati e la 
Commissione consiliare regionale Trasporti, l’Assessore Bonino fornì rassicurazioni sul fatto 
che la Regione ed in particolare il suo Assessorato si sarebbero occupati della vicenda 
promuovendo un tavolo tecnico con gli altri Enti istituzionali coinvolti, con l’investimento delle 
necessarie risorse economiche; 

 
CONSIDERATO CHE 

 
- dopo numerosi incontri dei partecipanti al Tavolo tecnico che dovevano portare ad una 

definizione degli interventi, ad oggi non si è ancora potuto agire in modo rapido e prioritario 
sulla criticità in atto, a causa del mancato coordinamento di tutti i soggetti pubblici 
interessati e del mancato stanziamento delle somme necessarie; 

 
- gli assessori regionali ai Trasporti e all’Ambiente che avevano assunto l’impegno di 

coordinare il tavolo tecnico per il tempestivo raggiungimento dell’obiettivo anzichè fornire 
le necessarie risorse economiche per l’avvio degli interventi hanno, di fatto, ribaltato su altri 
soggetti coinvolti (Comune di Torino, GTT, Infra_To, RFI, Provincia di Torino) la maggior 



parte degli oneri necessari ad affrontare l’emergenza, mettendo a disposizione, come 
Regione, l’esigua somma di Euro 30.000,00 a fronte di un impegno complessivo stimato in 
Euro 180.000,00; 

 
 

 
INVITA 

 
Le Istituzioni coinvolte, in particolare l’Assessore regionale ai Trasporti e il Sindaco del Comune di 
Torino, a farsi parti attive nel riprendere il lavoro del Tavolo tecnico e giungere in tempi rapidi ad 
una concertazione che consenta di reperire nell’immediato le risorse necessarie ad un primo 
intervento che affronti l’emergenza in atto e all’adozione del piano di intervento finalizzato alla 
soluzione del problema “Falda di Falchera”. 
 
 
 

 
Risulta fuori dall’aula i Consiglieri:  BORIO – CATIZONE – COSTA – GARCEA – LEDDA – 
MOIOLI – SCAGLIOTTI – SCIRETTI. 
 

Per quanto sopra esposto il Consiglio, con votazione palese per alzata di mano, accerta e proclama  
il seguente esito: 
 
PRESENTI   16  
VOTANTI   16 
FAVOREVOLI  16 
CONTRARI   / 
ASTENUTI  / 
 
La proposta è approvata. 
 
 
 
 
 


